

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8149

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

MÁRTEZ 13 DE NOVIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVIII

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copia las noticias siguientes:
Un periódico barcelonés da cuenta del siguiente robo cometido el miércoles:

«Iba en un coche de primera de la línea férrea de Zaragoza un caballero extranjero. En Sabadell subieron al mismo coche dos desconocidos. Mas como de San Andrés de Palomar, y anochecho ya, dichos dos individuos se arrojaron sobre el otro viajero y le arrebataron todo el dinero que llevaba encima (unos cien duros, según parece), con mas algunas alhajas. Al poco rato y cuando el tren disminuía la velocidad de la marcha, cerca ya de Barcelona, ó sea del punto de parada donde se recojen los billetes, abrieron los ladrones la portezuela del coche y saltaron, desapareciendo á favor de la oscuridad.»

—Hoy recibimos periódicos de las islas Filipinas, cuyas fechas alcanzan al 30 de setiembre.

El día 5 quedó abierto, cerrándose el 10, el registro para la conduccion de 10000 quintales de tabaco en rama para la Península.

En locos Norte se había alterado la salud pública por consecuencia de la mala alimentación de los naturales, corriendo casos de fiebre y de sentoria, que ocasionaban bastantes defunciones.

Segun noticias de Hong Kong, fecha 5 de setiembre, recibidas en Manila, el vapor «Amboto», de la matrícula de Bilbao, en viaje de Saigon, sufrió un terrible tifon el día 2, que le arrebató el velamen y hasta arrancó los tubos de vapor sobre cubierta, haciendo en la obra muerta otras averías.

El día 14 se celebraron en el templo de San Agustín de Manila solemnes horas fúnebres en sufragio de las almas de los catalanes, valencianos y mallorquines fallecidos en aquel archipiélago. El templo estaba adornado severa y convenientemente.

El 12 se sintió un ligero temblor de tierra.

La «Gaceta» de Manila del 15 publica la real orden concediendo al conde Miramirante de la armada D. José Malcampo y Mouje, marqués de San Rafael, el título de conde de Joló, vizconde de Mindanao, que podran heredar sus legítimos sucesores. Esta concecion se hace sustituyéndose a la del título de conde de Mindanao que antes le había sido otorgada.

El 18 por la mañana tuvo lugar en Manila la ejecución de un soldado que

hace seis ó ocho meses, en un momento de furor, mató á tres mujeres en Tanduay. Al acto asistió el regimiento á que perteneció el reo, una compañía de cada uno de los demás que están de guarnicion en la plaza y una seccion del escuadron de lanceros, formando primero el cuadro y desfilando despues de la ejecución por delante del cadáver. El reo demostró en sus últimos momentos la más profunda contriccion.

—Estos dias han corrido rumores sobre posibles inteligencias entre los elementos democráticos.

Segun nuestras noticias, ningun fundamento serio autoriza esta version.

—Parece muy probable que el señor Ruiz Zorrilla pasará a un parte de este invierno a Paris.

—El señor duque de la Torre, que acompañado de su hijo salió anoche para los Llanos, permanecerá en la posesion del marqués de Salamanca cinco ó seis dias.

—Ayer celebró una larga conferencia con el ministro de Hacienda el agente de bolsa Sr. Camaron, quien espuso al Sr. Orovio el deseo generalizado entre los especuladores de que los títulos amortizados sean quemados como se hace con todos los demás valores. El señor ministro reconoció la oportunidad de la indicacion y es de creer que se darán las órdenes correspondientes. Los títulos amortizados desde 1.º de julio de 1876 pasan ya de un valor de 430 millones de reales, ó sean mas de cuatro millones de interés, economía positiva para los presupuestos futuros.

—Se ha oido por algunos periódicos que pronto apareceria en la «Gaceta» una esposicion sobre el asunto relativo al consejo Supremo de la Guerra. Esto ha hecho creer en algunos círculos que va á suprimirse dicho consejo. El rumor de que se trata no parece cierto, y creemos que la disposicion de que se trata se limita a recordar los casos en que el consejo tiene jurisdiccion, y segun el último decreto de 1875 en el caso concreto que se ventila no cabe jurisdiccion semejante por no haber habido disidencia alguna entre el capitán general y su auditor.

—La «Lealtad Española» insiste en que el origen de las diferencias surgidas últimamente entre la junta central del partido moderado historico y el Circulo popular, se encuentra en una cuestion de procedimiento, en una cuestion de conducta, que es completamente ajena á toda discusion sobre asuntos políticos.

—Segun informes adquiridos por el «Diario Español», el proyecto de organizacion del consejo Supremo de la Guerra quedará terminado el 13 del

corriente, con el fin de que en el primer consejo que presida S. M. puedan presentarse al despacho.

—Acaso mañana publicará la «Gaceta» un importante decreto relativo al pago de contribuciones directas é indirectas en las provincias Vascongadas. El decreto irá precedido de un notable preámbulo.

—Se ha comentado estos dias una frase atribuida á un eminente orador, que se supone haber dicho que los partidos avanzados en Francia no serian tan cueros en el poder como lo son en la oposicion.

La opinion de la persona aludida es contraria á la que se le atribuye.

—Dice la «Política», que es probable que cese el señor marqués de Monsalud en el cargo de jefe del cuarto de S. M. la reina doña Isabel.

—El domingo descargó una horrosa tormenta en Linares, asfixiando una exhalacion en una mina cercana á cinco individuos é hiriendo á otros varios. Despues cayó tan fuerte lluvia, que se inundaron algunas casas y calles de la ciudad, arrastrando las corrientes, cabras, gallinas, cerdos, ropas y otros mil efectos.

Dice un periódico:

«Parece que el señor ministro de Gracia y Justicia presentará en la próxima legislatura la reforma del Código penal, segun hemos oido asegurar á varios ministeriales.»

—Se está gestionando por algunas personas para que el ministro de Hacienda, siguiendo la indicacion que ya ha hecho algun periódico, desine algunos recursos extraordinarios de los que le concede el presupuesto para la amortizacion del consolidado.

—El «Parlamento» se supone muy enterado de lo ocurrido en el último Consejo de Ministros, y sin embargo nada ha podido averiguar de la resolucion que se tomó en el asunto del Supremo Consejo de la Guerra, segun confesion propia.

—La provincia de Cáceres contará en la esposicion de Paris con mas de 60 espositores, segun las noticias recibidas de aquella ciudad.

—Personas autorizadas decian anoche en los círculos militares, que el retraso que se observa en la publicacion del decreto sobre pensiones de la cruz de San Hermenegildo, se debe a un exceso de delicadeza del ministro de la Guerra por hallarse comprendido en las ventajas del aumento de premio á que se refiere dicho decreto.

Nuestras noticias están conformes con la version que dejamos apuntada.

—La venida a Madrid del secretario del gobierno civil de Cádiz Sr. Flores, tiene por objeto gestionar asuntos referentes á la esposicion regional que ha de celebrarse en aquella

poblacion el año próximo. El Sr. Flores trae el carácter de presidente de la comision ejecutiva.

—Por la via de los Estados Unidos ha llegado á Madrid el siguiente telegrama oficial de Cuba:

«Puerto Principe 18 de octubre.—Conducido á esta é identificado el cadáver de D. Eduardo Macnado, presidente de la Cámara de diputados rebeldes, se le ha dado sepultura eclesiástica con decencia y religiosidad: presidió el acto el cuerpo de sanidad militar. El coronel Franchi, puesto sobre la pista del resto de la misma partida Mola, solo siguió de unos 21 ginetes, le alcanzó en Rincon de An ton, donde además de algunas otras tajás fué muerto Larrua, secretario de la Guerra que ha sido tambien del gobierno insurrecto, quitando además todos los caballos y quedando por tanto deshechos los restos de los utulados escuadrones de Agramonte.—Cassola.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Constantinopla, 9.—Las relaciones entre Turquía y Servia son cada dia mas difíciles.

Con motivo de los últimos movimientos de tropas servias, el gobierno turco amenaza con tomar medidas energicas.

Los albañeses han hecho manifestaciones hostiles á los turcos.

Bucharest, 9.—Los turcos están formando un campamento de invierno en Kalofar.

Londres, 9.—Los últimos partes de Turquía dicen que reina gran contension en Filópolis.

Varios búlgaros distinguidos por su posicion social han sido encadenados y conducidos en cuerdas para ser espatriados.

Los banqueros Geshoff han sido desterrados.

Además han sido ejecutadas varias personas acusadas de estar en inteligencia con el enemigo.

Bucharest, 9.—El general de ingenieros ruso Tottleben ha cubierto de fortificaciones el castiño de Sofia.

Berlin, 9.—Las grandes potencias se han puesto de acuerdo para declarar la neutralidad de la boca del Danubio de Salina.

Constantinopla, 9.—Los despachos del cuartel general turco insisten en que hallaron entre los muertos el cadáver del general Gourko, a pesar de la negativa de las noticias de origen ruso.

San Petersburgo, 9.—La organizacion de las reservas marcha muy bien en todo el imperio.

El cuerpo de ejército de Skobeleff ha sido reconstituido.

Londres 10, (9 m.)—Las noticias que se reciben de Turquía son desconsoladoras. Infinidad de prisioneros rusos son horriblemente ejecutados.

Paris 10, (11 40 m.)—La fraccion de bonapartistas de la Cámara de diputados, se halla muy dividida, formando grupos indiferentes entre sí. Continúan invalidándose bastantes actas consideradas como graves.

Berlin 9 (noche).—La «Gaceta Universal» de la Alemania del Norte publica una interesante correspondencia de San Petersburgo censurando duramente los manejos panslavistas.

Dice que el gobierno ruso aspira solo á conseguir la autonomia de la Bulgaria, la Bosnia y la Herzegovina y la libertad de los cristianos que gime bajo el yugo musulman, sin reemplazar este yugo por el panslavista.

Viena 9 (n.) Han aparecido numerosos pasquines en Constantinopla contra los ministros lesluitas, á quienes califican de responsables de los desastres ocurridos al ejército.

Se han hecho numerosas prisiones.

La agitacion popular aumenta allí. El gobierno se ha visto obligado á renunciar á su idea de man ar la guarnicion á la guerra y sustituir aquella con la guardia civil.

Constantinopla 9.—Un despacho oficial dice que Moktar b-ja ha conseguido rechazar á los rusos á atacar estos á Ezerum.

Batum es atacado con gran vigor. El «Diario oficial» publica un decreto nombrando á Hamdy ministro del interior, en reemplazo de Djvelet, nombrado intente en los bienes de las mezquitas.

Kemat ha sido nombrado ministro de Instruccion, en reemplazo de Evunif, nombrado ministro de Comercio.

Y por fin, Sait ha sido nombrado ministro de la lista civil.

Los demás ministros continúan en sus puestos.

Londres 10.—En un barquete celebrado ayer con motivo de la toma de posesion del alcalde de Londres, el primer ministro Disraeli pronunció un importante discurso sobre la cuestion de Oriente.

Declaró que el país aprueba la politica de neutralidad, la cual es ventajosa, dijo, no solo para la Gran Bretaña, sino hasta para Turquía, que gracias á ella ha tenido ocasion de demostrar su vitalidad nacional.

Añadió que contando con la palatradada por el czar y con las declaraciones hechas por el sultán, espera que pronto podrán las potencias asegurar, no solo la paz, sino la independencia de Europa.

—Viena, 9.—Las tropas turcas que defienden la plaza de Kars han inten-

248
Cerca de medio dia, Juana hizo enganchar y partió para la choza de los zuequer.

Despues de lo que había pasado la víspera en Samencourt, la señorita de Walbrun no podía pensar ya en tener al niño en las fuentes del bautismo con Mr. de Maupierre. Asi es que con la intencion de librarse de las promesas se dirigia al claro de las Hayas donde vivia Mathurin Torran y su familia.

Esta empresa le costaba mucho. En primer lugar sentia burlar la esperanza de aquellas pobres gentes que naturalmente debian haber formado muchos castillos en el aire sobre la generosidad de la futura madrina de su hijo. Además se había formado una dulce idea de la responsabilidad que tomaba jurando delante de Dios proteger este niño por toda la vida. La víspera todavía, su corazón tan afectuoso y amante se dilataba á la idea de encontrar al fin un ser en cuyo favor

249
pudiera consagrar todas las vagas aspiraciones de amor y abnegaciones de su alma.

Es tambien probable que la idea de tener á Juli n por compañero de esta obra de caridad había ejercido en los pensamientos de la jóven una influencia mayor de la que ella hubiera querido confesarse. Pero en aquel momento, irritada por la conducta de la vieja baronesa con Mad. de Walbrun, Juana se figuraba no sentir mas que la pérdida de su título de madrina.

Debemos añadir que, por momentos, Juana se reprendia no aborrecer mas á Mad. de Maupierre por el insulto hecho á la condesa. A despecho del rubor que el solo recuerdo de la escena de la víspera hacia nacer en sus mejillas, no podía evitar el pensar con una especie de enternecimiento en la bendiccion tan afectuosa que le había dado aquella anciana de aspecto tan noble y afectuoso.

250
miseria, y he visto á mis pobres hijos sufrir tanto á su vez, que estaba contenta al pensar que al menos esté último no sufriria. Vos no sabeis, señorita, cuanto se quiere á estas criaturas Hay momentos en que por ahorrárlas una lágrima daría un pedazo de su carne.

En vano la repitió Juana cuanto había dicho á su marido. Es muy difícil cuestionar con los campesinos cuando su interés está en juego. Preocupados constantemente con las objeciones que quieren oponeros y con el temor de perder el hilo de sus ideas, apenas os escuchan y repiten cincuenta veces la misma observacion que acabais de responder.

Viendo la vacilacion de la señorita de Walbrun, Teresa esperaba todavía retenerla á fuerza de súplicas en sus primeras intenciones.

El regalo de lienzo, ropas, etc., que Juana le había llevado era una razon mas para que la campesina quisiera conservar á su hijo una madrina tan generosa.

251
asustado por la agitacion de la baronesa. Hareis bien en retiraros á vuestra habitacion y dejarme hacer los honores de la reunion con Mad. de Bargelot.

—No, dijo ella con voz firme, eso no debe ser. Voy á tranquilizarme. Fermenece aquí.

Subió precipitadamente á su habitacion y se lavó el rostro con agua fria. Despues, arrodillándose delante de su reclinatorio, murmuró una corta oracion. Se levantó en seguida, arregló sus cabellos delante del espejo y bajó lentamente. Cuando volvió á entrar en el salon, solo Julian hubiera podido notar que había llorado y encontrar en las arrugas algo mas profundas de su noble rostro las señales de la emocion que acababa de experimentar.

En el momento en que se terminó la segunda charada, Mad. de Valenty, la madre, dió la señal de partida. Todo el mundo partió á la vez.

Á la mañana siguiente, cuando la

todo una salida contra los sitiadores; pero sus planes quedaron frustrados por la presteza y precisión con que los rusos acudieron a impedirlo, obligándoles a encerrarse precipitadamente en la plaza con algunas pérdidas.

Paris, 9.—Circular rumores en algunos centros políticos de haberse formado ya un ministerio de conciliación, del que forma parte el Sr. Leon Renault. Créese que esta solución no hará desaparecer la oposición de la izquierda.

Los mirdhytas se han declarado completamente hostiles a la Puerta.

En todos los círculos militares se elogia el sistema adoptado por Rusia para la constitución y concentración de las reservas.

Versalles 9.—Cámara de diputados. Se aprueban sin incidente alguno 129 actos, entre los cuales se hallan los de varios conservadores. En el número de estos figura la de Javier de La Motte.

El presidente de la Cámara (Grevy) dice, que habiéndose aprobado entre ayer y hoy más de la mitad del número de actos de los diputados que componen la Cámara, puede esta constituirse.

Para mañana se fija la elección de la mesa definitiva, y se acuerda que después de la constitución de la Cámara se sigan discutiendo las demás actos.

Los ministros han asistido a la sesión de hoy dispuestos a contestar a los cargos que se dirigiesen al gabinete, pero como no se ha discutido ninguna acta grave ha pasado la sesión sin ningún incidente.

Bucharest, 9.—Algunas fuerzas irregulares turcas han hecho nuevas tentativas para sorprender por la noche los destacamentos rumanos de la orilla izquierda del Danubio, pero han sido muy castigadas, sin conseguir su objeto.

Se asegura que el gobierno sérvio se niega a retirar el cuerpo de observación de la frontera turca a pesar de las amenazas de la Puerta.

Algunos oficiales rusos recorren aquel principado.

Los albaneses han dirigido un mensaje al príncipe de Montenegro manifestándole que puede contar con su cooperación.

Paris 10, (8.40 m)—Continúan los rumores sobre la formación de un ministerio de conciliación. Se insiste en que el Sr. Poyer Quartier entrará en la nueva combinación, desempeñando la cartera de Hacienda, y ocupando la presidencia el conde de Dará.

Dice un periódico que como el marqués de Molins se ha mostrado ardiente partidario de la política del general Mac-Mahon, no sería extraño que las contingencias por que pueda atravesar la Francia le obliguen a hacer dimisión.

Los ministeriales niegan esto en absoluto, asegurando que el marqués de Molins no ha hecho otra cosa que representar al gobierno español sin inmiscuirse en los asuntos políticos de la nación vecina, y por tanto, que no habrá motivo para que se confirmen los temores del colega.

La prensa de Alemania y la de Hungría convienen en que Prusia hace esfuerzos grandes en favor de una

paz sería que ponga fin a los desastres de la guerra de Oriente. Esto sería fácil, en concepto de personas que conocen bien la política europea, si Inglaterra no se opusiera con todas sus fuerzas al paso libre de los rusos por los Dardanelos. Y se cree que solo trasigiría en este último punto si los triunfos materiales de los rusos hicieran imposible otra fórmula de transacción.

La dirección de aduanas francesa ha hecho publicar en los periódicos de Montpellier, que la autorización para poder mezclar los vinos españoles con los franceses, así como los alcoholes, para la exportación, cuyo plazo terminaba en 31 del último agosto, se prorrogaría hasta 31 del próximo diciembre.

Ayer tarde se decía a última hora que la tirantez del grupo constitucional del Senado francés, cada día mayor con respecto al ministerio que preside el duque de Broglie, hacia necesario un cambio de ministerio inmediatamente.

Variedades.

OPERACIONES AGRICOLAS DEL MES DE NOVIEMBRE.

Bodega.—Es uno de los meses de mayor movimiento en las bodegas.

En la mayor parte de las provincias de España en que no se prolonga el contacto de la casca con el vino hasta Febrero ó Marzo, se da suelta a los vinos contenidos en los lagos; en las que es muy breve este contacto, se bajan los vinos nuevos a la bodega para empezar su crianza y reconcentrar la vigilia.—Se rehincen los vinos nuevos.

Ganadería.—Después de disiparse el rocío, se llevan todos los días los ganados a pastar los retoños, a aprovechar las hojas que caen de los arboles, suministrándoles algún pienso de forraje seco, especialmente a las ovejas recién paridas, que deben cuidarse sin escasearse en nada el alimento. En cuanto cambia el tiempo en sentido lluvioso y frío, se recogen los ganados a los establos de noche y ya no se majadea.—Se preparan y proveen convenientemente los invernaderos y majadas; se castran los animales de más de siete meses durante el tiempo seco y sereno, resguardándolos del frío y alimentándolos bien, y sedá, por último, salida al ganado sobrante, ó se compra el que falta.—A los cebones de todas clases se les da una parte de pienso de forrajes secos ó ralecs, y se va mejorando poco a poco la ración con harina y granos.—Continúa la montañera, si hay billota, para los cerros que no han de ser degollados inmediatamente, y se llevan al varraco las cerdas que pueden someterse a su acción a fin de mes y parir en igual época de Marzo.

Gallinero.—Se renueva el gallinero con las mejores y más robustas pollas de los primeros meses de cría del año, que ya empiezan a poner; se ceban todas las aves sobrantes con salvados, tubérculos, raíces y granos, bellotas y castañas, y se cubren los pisos con

basuras de las cuadras que, además de prestar abrigo, sirven de campo de alimentación para los gusanos que contienen.

Colmenares.—Se tendrán recogidas las abejas en los invernaderos, se registrarán las colmenas y se les pondrán las sobrecubiertas de abrigo, en cuanto desaparezcan los buenos días de la estación, y embarrar las grietas y aberturas de los corchos.

Faenas domésticas.—En la costa del Mediterráneo, donde se obtiene gran cosecha de higos secos, se retiran estos de los lagares después de prensados en seras ó cojines, para empezar a darles salida en el comercio. Se cuelgan las granadas, membrillos, peras y manzanas.—Se acomete la matanza de cerdos y vacas para cocina, se preparan las salazones y se ahuma toda clase de carnes en las cocinas, dispuestas para esta desagradable operación.—Se empiezan a curar los quesos obtenidos después de empezar la recolección de los nabos forrajeros.

Gacetillas.

Agua vá.—Ayer fué un día completo de lluvia; pero hubo momentos, especialmente en las primeras horas de la tarde, en que como regularmente se dice el agua hacia polvo. De esto resultó que según costumbre muchas calles se inundaron y a muchas casas se les entró el agua por las puertas. Entre otros casos pudiéramos citar las calles del Huerto de S. Andrés y de Almona, y muy especialmente la de Abejar, que por tener completamente obstruido el tragante ó rejá de la cloaca, el agua, penetrando en las casas, sacó algunos muebles a los patios y dió sustos de primer orden, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales, gracias a los auxilios prestados por algunos municipales que acudieron en los primeros momentos.

Listas.—En el «Boletín oficial» del viernes se publicaron las listas electorales rectificadas de los electores de esta provincia, con expresión de los apellidos patero y materno, profesión y domicilio de cada uno.

Avigila.—La política en la Francia, y la guerra en la Turquía, y el cólera en el Japon... ¡Dios nos libre y nos asista!

La seria Dupuy.—La aplaudida y graciosa primera tiple doña Adelina Dupuy ha llegado ayer a esta capital para tomar parte en los trabajos de la compañía del Teatro principal. Tenemos muy buenas noticias de esta apreciable artista.

Batos.—El lance que dijimos tuvo lugar en un establecimiento de bebidas del Salvador fué ocasionado por cuestiones del oficio de ambos que es el mismo, y ya había antecedentes para esperar entre ellos algún disgusto, si bien leve puesto que no son personas que hacen uso de navaja. Parece que conoce de este asunto y de sus consecuencias el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda.

La embriaguez.—El triste espectáculo que ofrecen a todas horas los embriagados, aumenta en los últimos

días apesar de las severas disposiciones vigentes sobre el asunto, y lo que es peor las mugeres han empezado a tomar parte en grande escala, lo cual es verdaderamente deplorable. Hace dos días vimos en la calle de Lebrados una pareja que daba lástima.

Sesión.—Para anoche estaba citada la sociedad económica de Amigos del País de Córdoba para la elección de cargos.

Castro Industrial.—La junta Directiva de este centro, accediendo al deseo de sus socios, ha acordado celebrar reuniones de baile de confianza los domingos diez y ocho y veinte y cinco del corriente, de nueve a doce de la noche, sin perjuicio de los extraordinarios que en otras festividades sean convenientes.

Inundación.—A causa de la abundante lluvia de ayer, y de hallarse el piso de la puerta principal de la casa que ocupa la Administración Económica más bajo que el de la calle del Gran Capitán, se formó una laguna en el portal de dicho edificio que hizo imposible el tránsito de uno a otro lado, por lo que fué necesario colocar tablas y otros aparatos a la salida de los empleados en aquella dependencia.

Conste.—Dice un estimado colega malagueño: «Hemos adquirido los datos suficientes para poder asegurar, como lo hacemos con el mayor gusto, que el aton que tan crueles efectos ha causado en la salud pública en Córdoba, de lo cual se ha quejado el apreciable DIARIO de aquella capital, no fué de Málaga sino de la Isla de San Fernando, punto que por el estenso trayecto que tenía que recorrer, sobre el que ya había recorrido por mar, era motivo más que suficiente para que al presentarse en el mercado estuviera ya en perfecto estado de putrefacción.»

Trampa.—En la calle del Tinte se ha abierto un gran agujero que ya hubiera ocasionado algunas desgracias si el jefe de la guardia municipal no hubiera tomado medidas oportunas para evitarlo.

Lluvia.—Escribimos al ruido de las canales. Es decir: que llueve muy bien. Es decir: que el año agrícola empieza a pedir de boca. Dios haga que concluya lo mismo.

Subasta.—El día diez y nueve del corriente se subasta otra vez en el juzgado de primera instancia de la derecha la casa número diez y siete calle de los Cidros, por el tipo de mil ochocientas diez y seis pesetas. Se admitirán posturas con el quince por ciento de rebaja.

Memorias.—Hoy—1825.—Entra en Madrid, de regreso de Cadiz, el rey Don Fernando VII de Borbon.

Cargos.—Para contribuciones, pensiones y contratos celebrados gravan al presupuesto provincial este mes tres mil quinientos veinte y tres pesetas y cuarenta y siete céntimos.

Los Domingos.—Esta visto que estos días son los destinados para ir al teatro en mayor número, puesto que anteanoche estuvo lleno completamente el Principal, en ta es término que a primera hora se acabaron las localidades, y poco después las entradas. Nos parece que la empresa debiera establecer funciones de moda

A la mañana.—En la madrugada

de anteayer promovieron dos individuos un escándalo, mas ruidoso aun por lo intempestivo de la hora, y que los serenos pudieron contener en los primeros momentos y antes que se acabara de despertar todo el vecindario.

Exposición.—El gremio de fabricantes de calzado ha elevado una exposición al ministro de Hacienda, solicitando que se rebajen los derechos de aduanas sobre becerros y curtidos, y sobre charoles, alegando que las valoraciones han sido fijadas más altas que las que resultan de sus datos, y que la fabricación de calzado para exportación a América sufre por aquel motivo graves perjuicios.

Sea.—Se han comunicado órdenes terminantes a los gobernadores a fin de que los ayuntamientos abonen sus atrasos a los maestros de primera enseñanza.

Incendio.—En la madrugada del seis se declaró un terrible incendio en Castro del Rio en el molino aceitero de D. Luis Leon. Las pérdidas se calculan en cuarenta mil reales. La causa parece haber sido casual. No ha habido desgracias personales.

Recaudación.—Del diez al catorce del corriente se cobrará el segundo trimestre de las contribuciones en Nueva Carteya y del diez y seis al veinte en Blazquez.

Hay de mil.—Una singular profecía ha sido hallada por un austriaco en un manuscrito viejo. Cuando Pascua caiga el día de San Marcos, la de Pentecostés el día de San Antonio de Pádua y el Corpus el día de San Juan, el mundo entero gemirá. El mil ochocientos ochenta y seis la Pascua cae precisamente el día de San Marcos.

Elecciones.—En el juzgado municipal de la derecha de Córdoba se subasta, además de la suerte de tierra que tenemos anunciada, otras dos del sitio de la Encarnación, término de Luque.

Sustituciones.—El ministerio de la Guerra ha dispuesto que todas las sustituciones se hagan con arreglo al capítulo tercero del reglamento aprobado por Real orden del veinte y dos de octubre próximo pasado.

Productos.—Anteayer se ha celebrado en la Casa-Lonja en Sevilla una reunión a fin de allegar productos para la Exposición de Paris.

Los cerros de Ubeda.—Con este título parece se trata de publicar un periódico en aquella población. Sea bien venido.

Estación.—En breve se reunirá la sociedad española de agricultura y aclimatación para tomar acuerdo sobre la creación de una estación experimental de viticultura y enología.

Autos.—Se ha anunciado en esta capital hallarse vacante en Huelva la escuela de niños de Campofrio.

Papeles.—La administración económica de esta provincia anuncia que en la Dirección de rentas estancadas se subasta el día quince la adquisición de seiscientos sesenta paquetes de a cien ejemplares cada uno de papel continuo.

Señales buenas.—Continúan aun en Sevilla exhibiéndose los cuadros vivos, que según un colega «el público no se cansa de admirar.» Es probable que muy pronto los tengamos en esta.

Sorpresas.—En el tren-correo

246 =
vieja doncella de la baronesa entró en la habitación de su señora, pudo observar que esta había veído una gran parte de la noche, porque las bugias estaban casi completamente consumidas.

A pesar del frío y de la hora avanzada de la noche, Mr. de Walbrun había querido volver a caballo de Samoncourt. Además, su esposa no insistió más que muy debilmente para que montara en el coche. Los dos parecían evitar mutuamente sus miradas, como si hubieran temido dejar leer en sus semblantes los sentimientos que les agitaban.

Al día siguiente, Mr. de Walbrun se despertó sufriendo mucho; se había resfriado durante el camino, lo que no era extraño atendiendo a que salía de la caliente atmósfera de Samoncourt.

Pero a falta de salud, el banquero tenía una energía increíble que sostenía su cuerpo débil contra la en-

251 =
feros entusiasmados con la perspectiva de la buena comida, se entregaban a las demostraciones de alegría que su ingenuidad hace tan encantadoras en los niños, Juana explicaba al zuequero que le era imposible servir de madrina a su recién nacido. Esta noticia causó tal consternación, que la pobre Juana quedó completamente desconcertada. Aunque se apresuró a decir que consideraría siempre al niño como su ahijado, que velaría por él y que se encargaría de su suerte, era evidente que todas estas promesas no conolaban.

Con la enferma, a la que Juana fué a buscar a lo interior de la choza, fué mucho peor aun. La pobre mujer se echó a llorar silenciosamente.

—¡Qué queréis, señorita! respondió ingenuamente a Mlle. de Walbrun que procuraba consolarla, nunca será lo mismo que si fuera vuestro ahijado. He sufrido tanto de la

250 =
La jaca enganchada al carruaje de Juana trataba tan ligera que en menos de una hora desde su partida de Villarnaut, la joven llegaba al claro de las Hayas. Menos la enfermedad, encontró a todos fuera trabajando bajo los árboles.

Los niños corrieron a ella. Le hicieron un recibimiento tanto más amistoso, cuanto que les llevaba juguetes, golosinas y ropas. Pronto pudo notar que los comestibles era lo que seducía más a los niños.

Es natural, señorita, dijo Matthurin, los pobres niños están privados de todo y no comen más que patatas desde el primero al último día del año.

Pensando en la pobre comida de aquellas gentes, la señorita de Walbrun tuvo una buena inspiración. Llamó al criado y le mandó con el carruaje a buscar en una aldea vecina provisiones y algunas botellas de vino.

Mientras que los pequeños zue-

247 =
fermedad y el dolor. Se hizo poner sinapismos en las piernas y partió así para Paris. Llegó a su casa con las piernas dormidas pero con el pecho algo aliviado. Una media hora después Mr. de Walbrun se entregaba a sus negocios como de costumbre.

En cuanto a la condesa, dijo a su hija que había venido a abrazarla, que iba a escribir y que almorzaba sola.

Naturalmente no hizo ninguna pregunta sobre la escena de la víspera. Comprendiendo que toda alusión a este incidente sería muy recibida, la joven se retiró muy tristemente.

Durante la permanencia de su familia en el extranjero, Juana había adquirido las costumbres de libertad que en casi todos los demás países se conocen en las jóvenes. Muchas veces le ocurría salir sola, bien a pie ó bien en su carruaje de par que tirado de una jaca y conducido por un pequeño grom de colores quince años.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 19 de Noviembre. Consolidado, 13.02. Bonos, 72. Acciones del Banco de España, 70.00

CORDOBA.

Trigo de 48 a 50 rs. fanega. Cebada de 20 a 22 id. Habas de 25 a 26 fanega. Garbanzos de 65 a 100 fanega. Aceite en los molinos fresco 37 reales arroba. Anjo 44 en baja. En la ciudad con arrotrios de 56 a 58 rs. Carne de vaca a 48 cuartos libra. Id. de cerdo a 34. Tocino a 48. Marina de 1.ª de Castilla flor a 21 1/2 real arroba. Id. primera de la Mancha a 20 rs. arroba.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 daño. Sevilla 1/4. Málaga 1/4. Barcelona 1/4 a 3/8. Valadolid 3/4. Palencia 3/4. Murcia, 1. Cádiz 3/8. Jaen 3/4. Leon 1/2. Bilbao 3/4. Granada 3/4. Alicante 3/4. Cartagena 3/4. Puentes de esta provincia de 3/4 a 1 daño. Calderilla por plata y 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey. Harina flor caudal superior, en sacos de 8 arrobas, a 19 rs. arroba. Id. recia id. id. a 19 id. id. id. de 2.ª id., a 18 1/2. Id. id. de 3.ª id., a 17 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, a 18 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., a 10. Id. de 2.ª id., a 7. Id. de 3.ª id., a 5. Por partidas de mas de 10 fanegas. Trigo, en Córdoba, de 48 a 50 rs. Cebada, de 20 a 21 en Córdoba. En esta estacion: Harina flor caudal a 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª id. id. 3.ª id. 15 id.

ADAMUZ. Trigo, de 42 a 45 rs. fanega. Cebada, de 18 a 20 rs. Habas, de 24 a 25 reales. Escafia de 2 a 14 rs. Garbanzos, de 70 a 100. Jabon blando a 28 rs. arroba. Id. duro a 36. Carne de macho a 4 rs. libra. Id. fresca de cerdo a 4 y 1/2 id. id. Aceite, a 41 reales arroba.

ESPIEL. Trigo, 40 reales la fanega. Cebada 20 rs. id. Avena 15 rs. id. Garbanzos 50 rs. id. Aceite 43 rs. arroba. Vino 15 rs. id.

VILLAVICIOSA. Trigo, fanega sin derechos, 40 rs. Cebada, id. id. 20 rs. Centeno, de 24 a 30 rs. Avena, id. id., 16 rs. Garbanzos, id. id. de 60 a 80 rs. Vino fresco, arroba id. de 10 a 14 rs. Id. añejo, id. id. de 14 a 35 rs. Aguardiente, de 18 grados id. id. 32 rs. Id. de 20 id. 38 rs. Id. de doble anís, 38 rs. Aceite, arroba sin derechos 50.

MONTORO. Trigo, de 44 a 50 rs. la fanega. Centeno 21 id. Cebada 21 rs. id. Habas 35 Garbanzos, 75 rs. id. Aceite a 42 rs. arroba.

PALMA DEL RIO. Trigo de 42 a 44 rs. Cebada de 18 a 20. Habas a 28. Maiz a 30. Garbanzos de 60 a 70. Guijas a 26. Escafia a 14. Aceite a 44. Vinagre de 16 a 20.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrà dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrà de Córdoba a las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las 2 y 32 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171 50 rs.; tercera clase 105 reales.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrà dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente a Cádiz, saldrá de Córdoba a las 2 y 10 minutos de tarde llegando a Sevilla a las 5 46. De Sevilla saldrá a las 10 de la mañana y llegará a Córdoba a la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba a las 3 y 10 de la mañana y llegará a Sevilla a las 9 y 35 de la misma. De Sevilla sale a las 6 y 25 de la tarde y llegará a Córdoba a las 12 y 4 de la noche.

Precios de Córdoba a Sevilla y viceversa. Primera clase, 68 reales. Segunda clase, 47 reales 25 céntos. Tercera clase 29 rs. 40 céntos.

CORREOS.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 12 y 41 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera a la una y 21 minutos de la tarde. De los pueblos de la sierra a las 9 y 1/2 de la noche.

De los pueblos de la sierra a las 9 y 1/2 de la noche.

Salidas. Para Madrid y su carrera a las 2 y 22 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera y Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde.

Para los pueblos de la sierra a las 4 y 45 minutos de la madrugada.

Imp. del «Diario de Córdoba»

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butaca con entrada, 6.—Anfiteatro con id. 4.—Delanteras de paraiso con id. 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso 2.

Correo de ayer

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 11 de Noviembre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

A los lectores de cierta edad que en sus mocedades hayan visitado esta coronada villa y recuerden que solo en algun puesto de libros y en las cobachuelas se permitian algunos hablar de la cosa pública, no conociéndose apenas el tipo del cesante, les estrañaría ahora seguramente ver el diluvio de noticieros que pululan por ciertos sitios y por algunas calles, donde acuden todos los pretendientes desahuciados, los cuales se entretienen en formar planes de gobierno que dicen harían la felicidad del país, echándola de grandes administradores de la riqueza pública, siendo así que ni han sabido administrar su peculio, ni apenas conocen otra felididad que la que les proporciona algun neñito provinciano a quien venden proteccion a costa de un café con media de abajo ó alguna otra cosa por el estilo.

Pasma la frescura con que esta gente se dedica a formar cábalas, inventando crisis y otros escesos, barajando nombres, figurando conflictos y asegurando con increíble serenidad que en tal ó cual fecha han de tener solucion ciertos problemas, cual si todo pendiera de su capricho. Pobres gentes, y que facil es echar al suelo todos sus castillos de naipes, necesitan solo enseñarles a guna credencial para que varíe la decoracion por completo.

Ayer fué uno de los dias en que mas pusieron en prensa su imaginacion, fijando dia para la apertura de las cámaras, suponiendo conflictos por el nombramiento de mesas, dando por seguro que solo se celebrará un corto número de sesiones, para proceder despues a elecciones generales, y vaticinando que no han de ser los actuales consejeros de la corona los que las verifiquen.

Escusado parece decir que todo ello es música y no celestial, sino exhibida por infernal murga que ya que no ejecute bien procura por todos los medios hacer mucho ruido, valiéndose para ello de bombó y grandes platillos.

El gabinete, que puedo asegurarle gza por completo hoy de la confianza de la corona, no se ha ocupado hasta ahora de la convocatoria, ni de eleccion de presidente de la cámara popular, ni de si se han de celebrar mas ó menos sesiones, y teniendo de su parte gran mayoría en ambos cuerpos legislatadores, no es de creer quiera hacer un nuevo llamamiento al país tan fuera de tiempo. Naturalmente cuando termine por completo a insurreccion cubana y la crisis rentística que ha pasado el país, es é no solo dominada sino asegurado el crédito, principales asuntos que le ocupan, han de desear descansar los actuales ministros, y como el partido constitucional ha de haberse nutrido en las cámaras, ya con los nuevos senadores que la corona ha de nombrar, ya con la savia que siempre se adquiere despues de las campañias parlamentarias cuando desde los bancos de la oposicion se combate con buenas armas de gobierno y no con el solo objeto de hacer ruido, es de esperar que entónces aconsejen al jefe del Estado les llame para que entren en el turno pacífico, y ver de recutar sus fuerzas y escluir de sus filas a los que solo hayan acudido en busca del dios éxito, procurando con esto fortalecer el partido liberal-conservador, que algunos creye en no habia de poder formar el Sr. Canovas.

Creése que los históricos llegarán a entenderse con los del círculo popular, resultando ser la víctima el Presidente de dicho círculo Sr. Pazos.

La salud del papa es buena segun telegramas recibidos hoy de Roma. Ha acudido a Palacio gran número de personas particulares y de las constituidas en autoridad para cumplimentar y ofrecer sus respetos a la reina Isabel.

Creése que así que el gabinete Broglie defienda su conducta política ante

botellas de brandy; no hará otro gasto a su esposa, pues ni siquiera usa jabon para lavarse. Es alto y robusto y siempre está alegre. A propuesta de la dama, pasando el año, podrá prorogarse algun tiempo el matrimonio; si no J. W. R. se ahorcará religiosamente al vencer su compromiso.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 12 de Noviembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 11 a la sombra en grados centígrados. 20. Id. mínima. 13. Id. media. 16'5.

TEMPERATURAS DEL DIA 12.

A las 9 m. A las 3 t. A la sombra. 13'8 16. Al sol. 14'5 27. Presion de la atmosfera en milímetros. 747 744'4. Viento. S.O. O.

Algun tanto desahogada la Sociedad Humanitaria de Socorros mútuos denominada San Rafael, ha acordado su junta directiva en sesion de treinta y uno del mes último, que el Domingo 18 del mes actual se celebre en la iglesia del Juramento la fiesta solemn e al Angel Custodio que hace tiempo tenia proyectada, y que no pudo verificarse por carecer de fondos, en la que predicará el Sr. Dr. D. Rafael de Sierra y Ramirez.

Tambien acordó que a los socios que fallezcan se les haga el funeral de capa en lugar del de estola que se venia practicando.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los dias 10 y 11 del corriente.

Table with 2 columns: Location and Amount (Pts. Cts.). Central. 159. Puente. 1 26 98. Rincon. 1714 77. Nueva. 329 27. Gallegos. 733 27. Matadero. 1931 98.

Table with 2 columns: Description and Amount (Pts. Cts.). DE OUYA SUMA CORRESPONDEN. 2958 49. Al Tesoro. 2958 62. A la provincia y municipio. 678 16.

Total igual. 6595 27. Córdoba 11 de Noviembre de 1877. Bartolomé Belmonte.

Boletin religioso.

Hoy, San Diego de Alcalá, confesor.

JUBILNO CIRCULAR. Hoy, parroquia de la Ajerquia, (hoy San Francisco), por D. Vicente Ceballos y Doña Magdalena Raya, en sufragio de Don Diego de Raya y Bascuñana.

En todas las noches del mes actual se verificarán en la iglesia parroquial del Salvador los ejercicios del mes de ánimas, dando principio a las oraciones.

Continúa al toque de oraciones en la Iglesia auxiliar de San Basilio el mes de ánimas, con rosario de difuntos, meditacion y plática.

Continúan en la Iglesia de San Pedro de Alcántara y en la ermita del Amparo, los ejercicios del mes de ánimas, a las oraciones.

Continúa el mes de ánimas en la Iglesia de Jesus Nazareno: se rezará el Santo Rosario, letania cantada y algunas coplitas.

Continúan los ejercicios en sufragio a las benditas ánimas, en la ermita del Buen Suceso, en los que habrá rosario de difuntos, puntos de meditacion y plática, todo el mes de noviembre al toque de oraciones.

Los asociados a la Cofradía de María visitarán hoy a imagen de Nra. Sra. de los Remedios, en San Lorenzo.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—23.ª de abono. La zarzuela en tres actos, «Jugar con fuego.» Ultima presentacion de los ejercicios de fuerza y equilibrio de la simpática Filomena, en los que expondrá el difícil ejercicio de llevar en su velocipedo a tres personas mas y pasar con los ojos vendados por entre ciento cincuenta botellas inflamadas, concluyendo con la siempre aplaudida «Fuente infernal.» A las ocho,

viernes, al subir un pasajero en la... de Chinchilla, se encontró en... de primera clase a una se... muerta. Parece que dicha señora... de Alcala, en cuya ciudad subió... de Sevilla.—«El rey y... madre han ofrecido a la So... del Tiro de Pichones dos pre... joyas de arte, que segun tene... entendido se disputarán el pró... mes de diciembre.»... de orden.—Se ha publicado... fecha seis de octubre dictan... reglas para la concesion de mor... y compensaciones por los im... de consumos, cinco por ciento... presupuestos de ingresos muni... es impuesto personal. No há lugar.—El gobernador... no ha admitido la dimision á... concejales que la presenta... de resultados de las palabras ofen... del informe de la Academia de... Fernando sobre el derribo del Ar... de San Lorenzo. Cuestion.—La de los azúcares, que motivó la visita de inspeccion del... Sabando a las provincias de An... será sometida muy en breve... estudio y resolucion del señor mi... de Hacienda. Prorrata.—Han pasado a in... del Consejo de Instruccion pú... los nuevos programas para in... presar en el cuerpo de Ingenieros de... Montes.—Muy en breve apare... en la «Gaceta» un decreto nom... una comision de ingenieros de... encargada de proponer las... convenientes para la rec... de los catálogos, señalando... montes que han de venderse y los... deben exceptuarse de la venta... arreglo a la ley. Reglamento.—Se halla próxi... a ver la luz publica el nuevo re... de la real y militar órden... de San Hermenegildo. Unificacion.—El general en je... del ejército del Norte, Sr. Quesada, ha sometido a la aprobacion del mi... de la Guerra el proyecto de un... unificacion de voces de mando de to... las armas é institutos del ejército, y los planos de fortificacion en la fron... francesa. Jubilacion.—La ha obtenido a... instancia D. Pedro Cervelló, abo... fiscal de la Audiencia de Sevilla. Hombre.—Como los zapateros... de New York han descubierto la in... tencion diabólica, de emplear para el... calzado la piel de los cadáveres de las... de diseccion, si esa moda se ge... taraliza por Europa, no será extraño... que oigamos a cualquier poeta: «Luz de mis ojos, serafin del cielo, astro divino, cándida paloma, si tú te mueres, de tus dos mejillas me haré unas botas!» Pragas.—La viticultura fran... atraviesa actualmente, dice «Le... Public», un periodo de a... argas... pruebas. Como si el filoxera no fuese... suficiente para disminuir su pro... cion, acaba de descubrirse una nueva... enfermedad que causa ya en el Me... dia pérdidas de importancia: la... antracnosis ó carbon, que ha hecho... verdaderos extragos en la comarca... carbonosa. Las Ja.—Se ha vendido en Ca... un diamante que se cree sea el... de las mejores aguas del mundo. El... de venta ha sido cinco mil nueve... cientos libras esterlinas. Precedentes.—El precep... de Saint Cir en Val ha publicado... siguiente curioso hecho: Enterran... carne de cualquier pescado ó ani... al pié de un árbol que se encuen... atacado por el pulgon, desaparece... cuando empieza la putrefaccion... de aquella. Dicho señor hizo el espéri... miento en Febrero de este año en un... manzano atacado del insecto, y en... Agosto estaba el árbol sano y lleno... de fruto. Como causa el pulgon tantos... extragos, no dudamos que los labrad... res acogerán con satisfaccion el de... cubrimiento, tanto por los resultados... que ofrece cuanto por el método sea... sencillo y económico con que se emplea. Escasez.—Un periódico... inglés publica el siguiente anuncio... matrimonial: «J. W. R. desea pasar... casado el último año de su vida, com... prometiéndose a dejar viuda a su es... posa en el término fatal de doce me... ses. Solo exige, en cambio de su ape... lido y de su vida, la manutencion del... año, un traje fuerte de invierno y otro... de verano: veinte y cuatro libras de... tabaco y trescientas sesenta y cinco

Realización de plantas.
En el jardín de San Juan de L'tan, núm. 90, se hace de varias clases, tanto en macetas como en planteras, Equisetum para perfil a 100 rs. el millar.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones, en el Compendio número 7. También se formalizan contratos de arrendamientos a recibir. 24

Especialista en las enfermedades de los ojos, de la piel y esofúlicas.

El profesor de medicina y cirugía D. José Ferrero y Rivera se halla de paso en esta capital, y teniendo que permanecer algunos días, recibe consultas en la plaza de la Magdalena núm. 1, de 12 a 5 de la tarde. 26-3

Arrendamientos. Desde el día se hace de la casa calle de L'tran, núm. 22, que tiene muchas y cómodas habitaciones, y el portal contiguo. En la calle Pedregosa núm. 18 darán razón. 26-2

Almoneda. Se hace de varios muebles, macetas, lámparas y jardinerías, en la calle de Alfonso 42, núm. 60. 26-2

Arrendamientos y ventas. Desde el día se arrienda la casa número 14, en la calle de Juan Rufo, con tres puertas, propia para establecimiento, esquina frente a la fuente de la Fuenseca. Y otra casa pequeña, núm. 172, en la del San Fernando próxima a la Cruz del Rastro. En la del Paraíso 15 vive su dueño, a quien podrá verse para tratar de ellas. Y también se venden en la misma casa fincas al contado y a plazos. 26-6

Almoneda. Se hace de muebles de todas clases en la calle Concepción, núm. 47, solo por cuatro días, de once de la mañana a cuatro de la tarde. 4-2

Colocacion. Se necesita en la Librería de este periódico, San Andrés 34, un dependiente que sepa leer y escribir. 6-5

Venta. Se hace de palos de castaño como para atrantado ó colgado 20, y algunos cientos de tejas, en la calle de la Encarnación núm. 1b. 6-2

Arrendamiento. Se hace de la casa calle Castillo núm. 5, desde el día. En la misma hay almoneda. 26-2

Aviso. En la calle de la Palma, núm. 13, fábrica de paños de Regina, se vende leche de cabra, pura, por cuenta del cosechero, a seis cuartos el cuartillo. 26-2

Arrendamiento y venta. En la calle Pedregosa número 22 se da vez n del arrendamiento desde el día de una casa sita en la calle de Alfayates núm. 3, por el precio módico de cinco duros mensuales; como así también de la venta de unas magníficas puertas de madera de Segura para calle, barriles de vino y aguardiente de medida a dos arrobas de cada una, rejas y puertas. 26-2

Leche pura de cabra. Desde hoy se vende por el propio dueño y a cinco cuartos el cuartillo, plazuela de los Cartillos y calle de los Leñados. 26-2

Arrendamiento. Se hace de un departamento en piso bajo con varias habitaciones, con despacho y contra despacho amplio como de pertenecer a una casa principal. También caso de convenir se vendería toda la casa desde el día. Para tratar de una y otra cosa está autorizado el Sr. Don Manuel Gutiérrez de la Concha, que vive en la calle del Cister. 6-2

Venta. La de la casa número 3, calle de Valladolid, junto a la plazuela de San Felipe, obrada y acristalada. Para tratar plazuela de San Miguel núm. 2. 26-4

Venta. Se vende la casa calle de Carnicerías núm. 7, libre de todo gravamen. Informarán del precio en la Librería de DIARIO, S. Fernando 34. 6-5

Venta de encinas. En el cortijo del Encinar, en la jurisdicción de Villaverde, en la campiña y término de Montero, hay señaladas para cortarlas desde el día. Para tratar con su dueño Don Antonio de Forras Ayllon, en Pedro-Abad. 6-5

Traspaso. Por tener necesidad de ausentarse su dueño, se hace en buenas condiciones del establecimiento de comestibles situado en el arroyo de la Concepción, 26-5

Ventas á plazos desde 30 reales mensuales.

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería. MAQUINAS PARA COSER LEGITIMAS AMERICANAS DE WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R



La Ciratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.

LACOUR Y LESAGE, Unicos representantes en España y Portugal. **AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,** Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3. Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79. **MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ Duros.** **LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.** Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. **1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.** **Cinco años de garantía.** **Venta á plazos.** Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos. **Fidense catálogos ilustrados.** **Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.** **Ayuntamiento, 4, frente á la Espartería.**

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la acción anti-hemorrágica de la Capsula. No causan el estomago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos e recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22 rs. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la **INYECCION RICORD** es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas. — Precio: 16 rs. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

Deposito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris. Unico propietario de las formulas autenticas; por la falta, todo medicamento análogo ó vendido con el nombre del Dr. Ricord que no lleva la firma de G. Favrot es una peligrosa falsificación.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

Cascarilla Americana PERFECCIONADA.

Magníficos polvos insipibles para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y concien hasta el día: hacen desaparecer las pecas, manchitas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas, y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso, basta empolvarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Se hallan de venta en todas las perfumerías de Madrid y provincias. En Córdoba, en la quincallería y perfumería de los Sres. Guillermo Gimenez y hermano, calle del Ayuntamiento números 4, 5 y 6, y en la quincallería y perfumería de los Sras. Pafia y Martínez, calle de Librería números 43, 15 y 17, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales caja, cada una de las cuales lleva un prospecto con las instrucciones para usarlo.

No confundirlos con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma del autor.

JARABE DE LABELONYE	Farmacología de 1 ^{ra} clase de la Facultad de Paris.	GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ	Aprobadas por la Academia de medicina de Paris.
Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazón y las diversas Hidropesías. También se emplea con feliz éxito para la curacion de las Palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, los convulsivos, espumas de sangre, extincion de voz, etc.		Resultado de dos Informes dirigidos á dicha Academia el año 1846, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conté, son el mas pronto y mejor ferruginoso para la curacion de la Clorosis (color verde pálido); las pérdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruacion, sobre todo á las jóvenes, etc.	
Deposito general en Paris, en casa de LABELONYE, 99, rue d'Anvers, y en las principales farmacias de todas ciudades.			

Ataudes hechos y forrados.

Sólida y esmerada construcción, con buenas maderas y de todas clases y dimensiones, á los precios siguientes:

Ataud forrado de indiana y cinta amarilla.	50 reales.
Id. id. id. y galon dorado.	100
Id. id. id. id. ascho.	160
Id. id. beledillo id. id.	240
Id. id. id. superior y galon entrefino.	360
Id. id. para fina y adornos de seda negros.	400

Los de gran lujo y de pavoritas á precios convencionales segun calidad y medida, pero siempre en relacion con las reducidas cifras expresadas. Cuenta de Ferrocarril núm. 17.

LAS CÁPSULAS DE RAQUIN

son las únicas con envoltura glutinosa que hayan sido aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, que las ha declarado muy superiores á todas las demas preparaciones de copaiba, para la curacion de la gonoreya, y ha reconocido que jamas producen náuseas ni erupciones. Se hallan en todas las farmacias del globo, y en PARIS en casa de los señores Fumouze-Albepuyres, 78, faubourg Saint-Denis. Sobre cada frasco exiganse las dos etiquetas siguientes.



OPRESIONES ASMAS NEURALGIAS, tos, catarros, irritacion de pecho. Alivios y curados por el fumigador pectoral, cigarrillo de Espic. Aspirando el humo, calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las funciones de los órganos respiratorios. En Paris, J. Espic 128, rue. St Lazare.—2 fr. la caja. Depósito general en España: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 47, plicado, por menores en todas las principales farmacias piomroipr;

Leche de vacas.

El puesto establecido en la Rivera se ha aumentado con vacas recientemente paridas para dar cumplimiento á todas las personas que lo vienen usando. Este ganado se alimenta con maizes verdes, por cuya razon la leche es fresca y nutritiva.

Madrid, año 1873.

CHOCOLATES CAFES Y TÉS.

Madrid, año 1871.

Viena, 1876.

Viena, 1873.

CHOCOLATES CAFÉS Y TÉS

DE LA **COMPANIA COLONIAL**

FUNDADORA EN ESPAÑA

DE LA INDUSTRIA DE CHOCOLATES AL VAPOR.

QUINCE MEDALLAS DE PREMIO.

Depósito general, calle Mayor, 18 y 20. MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CORDOBA. Establecimientos de D. Raon Alonso.—D. Benito Moita.—D. Joaquin Barrera.—D. Francisco F. Gimenez.—D. Pedro Barrera.—D. Antonio Carrasco.—D. Pedro Yuste.—Don José Maria Moreno.—D. Pedro Riafrecha.—D. Tomás Pacheco.—D. Julian Usano.—D. Feliciano Gimenez.—D. Cristóbal Macias, y demás puntos donde se vean los carteles de la COMPANIA.

Almoneda, en la calle Castillo núm. 5. 26-5

Profesora de piano. La señorita Dña Teresa Rozales, que despues de estudios particulares ha cursado varios años en el Conservatorio de música de Madrid, ofrece sus conocimientos al público, dando lecciones de canto y piano á domicilio á las señoritas que lo pretenden. También admite discípulos desde las seis hasta las nueve de la noche en su casa calleja barrera de la calle de Comedias, contigua á la plaza de Benavente. 26-6

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa sin número calle de San Eugenio. Para tratar con don Pablo Miguez, Morera 6. 26-6

Venta. La de un viclin, con su arco correspondiente, con buenas voces y en perfecto estado de servicio. Para tratar plazuela de San Felipe número 4. 26-6

Asombro de la naturaleza. En el caso de la casa calle Alfonso XII núm. 102, hace saber á los Naturistas, Geólogos, Geógrafos y Fisiologistas, como tiene en su poder, para los que gusten examinarlos, una piedra llamada «Misteriosa» que encontrará, hecho por la misma naturaleza, dos cruces perfectas, trocitos de sangre, la planta de un pá emagracado, un alavo romano y la luna en cuarto menguante. 12-7

Fósforos. En la fábrica de D. Antonio Perez Rivero, en el Campo de San Antonio, núm. 9, se expenden á los precios siguientes:

- Marca Globo, cerilla sin humo á 21
 - » Quilote. » » » 23
 - » Baraja. » » » 21
 - » Tremendas ordinarias con humo. » » » 23
 - » Globo. » » » 17
 - » Generales. » » » 44
 - » Número 1. » » » 9
- Los derechos de puertas son de cuenta de la fábrica. 210-5

Aviso. En el establecimiento de Antonio Carrasco, Ayuntamiento 40, se han recibido los generos siguientes: mantecas de Hamburgo y del reino fresco, de Normandía, de estahay la. de 2 horas. Queso de bola y Gruyere fresco superior. Galletas inglesas de varias clases. Alfios para matanza molinos. Bacalao fresco labrador. Chocolates de la fábrica de Matias Lopez de Madrid. Almidon inglés y de superior calidad y de Salamanca.

Arrendamiento. Desde el primer del próximo mes de Diciembre se hace de un cómodo apartamento con cocina y comedor, y una sala baja perteneciente á dicho apartamento; calle de Góngora núm. 7. 26-6

Venta. La de la casa número 17 calle de Luciano, en nueventas. Darán razón Mascarañas 6-6

Arrendamiento. Desde el día se hace de media casa y por habitaciones; calle sin salida Marqués de Villar núm. 8. En la sombrerera de las B B B darán razón: tiene cuartos y tres patios, y pozo con agua abundante; el precio será arreglado. 26-6

Acogidos. En la dehesa de Perdules, en las ventas de Alcazar de la propia de Excmo. Sr. Marqués de Benavente, se comen ganado vacuno y vacuno. Puede tratarse en el de su administración D. José Ferrero des Chorot, calle de la Palma núm. 26-6

Arrendamiento. Se hace de habitaciones amuebladas. En la calle de la Pastora núm. 7 darán razón. 26-6

Venta. Se hace de la casa de esta ciudad plazuela de San Andrés núm. 28 ó se cambia por fincas rústicas de la provincia de Santander por rústicas urbanas en la de Madrid. Para tratar Reló 4. 26-6